

19.08.2005 - 08:56 Uhr

Le Groupe Raiffeisen au mieux de sa forme

St-Gall (ots) -

Au cours des six premiers mois de l'exercice

2005, le Groupe Raiffeisen a enregistré un excellent résultat, le bénéfice brut s'élevant à 453 millions de francs, soit une hausse de 33 millions de francs par rapport à l'exercice précédent. Les produits extraordinaires et les besoins limités en correctifs de valeur (- 8,4%) ont généré un bénéfice semestriel record de pas moins de 308 millions de francs (+ 23%).

Au 1er semestre 2005, Raiffeisen a pu augmenter le résultat des opérations d'intérêts grâce à l'accroissement du volume des opérations de crédit et à la stabilité de la marge d'intérêts. Le résultat des opérations d'intérêts s'élève à 850 millions de francs, soit une hausse de 53 millions de francs (+ 6,7%) par rapport à l'exercice précédent. Les opérations de commissions et les prestations de service (+ 9,6%) ainsi que les opérations de négoce (+ 17,9%) ont également enregistré une forte augmentation. En lançant de nouveaux produits de placement et en continuant à développer sa gamme de services dans les opérations neutres, Raiffeisen a encore amélioré sa capacité bénéficiaire. Raiffeisen a avant tout profité de la hausse du volume boursier et de la progression des titres en dépôt de 1,7 milliard de francs (+ 7,1% depuis le 31 décembre 2004). Au total, le produit brut a augmenté de 75 millions de francs à plus de 1 milliard (+ 8,1%) de francs et ce, grâce à l'évolution favorable de tous les postes du compte de résultat.

Concernant les charges d'exploitation, la hausse de 42 millions de francs (+ 8,2%) s'inscrit dans le même ordre que celle de l'année précédente, les charges de personnel étant passé à 363 millions de francs (+ 8,7%). Cet alourdissement est principalement imputable à la création de 236 nouveaux postes de travail (postes à plein temps, depuis le 30 juin 2004) ainsi qu'aux investissements dans la prévoyance en faveur du personnel. Les autres charges d'exploitation s'élèvent à 190 millions de francs (+ 7,1%). Les grands projets comme la coopération avec la Banque Vontobel et le développement accéléré de l'infrastructure informatique ainsi que les dons versés à l'intention des victimes du tsunami en Asie à hauteur de 1,3 million de francs sont les principaux facteurs générateurs de coûts.

Les créances hypothécaires ont augmenté de 2 milliards de francs pour passer à 81,4 milliards (+ 2,5%). La croissance a donc quelque peu ralenti par rapport aux exercices précédents, mais elle reste réjouissante. Cela s'inscrit néanmoins dans la stratégie à long terme de Raiffeisen: pas de croissance à tout prix et maintien de la haute qualité du portefeuille de crédits. Le besoin de correctifs de valeur s'est encore réduit de 8,4% à seulement 29 millions de francs. L'ensemble des prêts et crédits à la clientèle a atteint en milieu d'année 88,6 milliards de francs (+ 2,3%).

Malgré l'intérêt accru des investisseurs pour les titres, les fonds de la clientèle ont augmenté de 1,8 milliard, passant à 82,7 milliards de francs (+ 2,3%). Ce sont les placements à terme fixe des clients institutionnels et les collectivités de droit public qui ont enregistré les taux de croissance les plus élevés. La demande d'obligations de caisse, notamment celles à court terme, a continué à augmenter (+ 6,1%). Depuis fin 2004, le total du bilan a légèrement diminué (- 0,3%) à 105,7 milliards de francs, ce qui s'explique principalement par la baisse des volumes des opérations interbancaires de mise en pension de titres à la date de référence.

Le statut de sociétaire auprès de l'une des 420 Banques Raiffeisen

demeure apprécié, comme en témoigne le nombre de sociétaires qui a augmenté de plus de 30 000 personnes au 1er semestre. Sur l'ensemble de la Suisse, le Groupe Raiffeisen compte déjà plus de 1,28 million de sociétaires.

Le modèle de coopération avec la Banque Vontobel est sur la bonne voie et évolue comme prévu. La collaboration avec les partenaires Vontobel et Helvetia Patria Assurances (HPA) porte ses fruits. Les produits extraordinaires s'élèvent à plus de 33 millions de francs, imputables aux résultats d'évaluation réalisés sur les titres de participation de HPA et de Vontobel ainsi qu'au produit de la vente de cosba private banking AG.

Raiffeisen est optimiste quant à l'évolution du second semestre 2005 et table sur un bénéfice dépassant les 506 millions de francs de l'exercice précédent.

Les chiffres en bref

30.06.2005	31.12.2004	Variation	
		(en mio. de CHF)	(en mio. de CHF)
Total du bilan	105'736,0	106'097,5	-0,3%
Prêts et crédits à la clientèle	88'560,8	86'565,4	2,3%
dont créances hypothécaires	81'438,5	79'471,6	2,5%
Fonds de la clientèle	82'664,9	80'838,1	2,3%
Volume des dépôts	25'125,9	23'454,8	7,1%

1er sem. 2005	1er sem. 2004	Variation	
		(en mio. de CHF)	(en mio. de CHF)
Résultat des opérations d'intérêts	849,7	796,6	6,7%
Résultat des opérations de commissions	97,6	89,1	9,5%
Total du produit brut	1'007,1	931,9	8,1%
Charges d'exploitation	553,7	512,0	8,1%
Bénéfice brut	453,3	419,9	8,0%
Bénéfice du Groupe	307,7	250,2	23,0%

30.06.2005	31.12.2004	Variation	
Collaborateurs (postes à plein temps)	6'391	6'304	1,4%
Sociétaires	1'282'492	1'251'730	2,5%

Contact:

Pierin Vincenz
Président de la Direction
du Groupe Raiffeisen

Coordination:

Franz Würth
Chef des Relations publiques
Tél. +41/(0)71/225'84'84
Fax +41/(0)71/225'86'50
E-mail: franz.wuerth@raiffeisen.ch